Diario 1014-2014 Diario Milenio 1014-2014 Taifa de Almería Diario Menio 1014-2014 Taifa de Almería Almería

La Virgen del Cisne procesiona can los latinos del Levante

Detienen cuatro coches cargados con 1.245 kilogramos de hachis •18 El pleno de El Ejido rescata los servicios que presta Elsur y ahorra 1,7 millones »20

FINANZAS >30

El Puerto busca ser la vitrina del mármol a nivel mundial

4.000
TONELADAS DE TRAVERTINO
LLEGAN DESDE TURQUÍA

2-8 INICIO CURSO ACADÉMICO

 Habrá un escaparate de más de 2.000 metros cuadrados con distintas variedades
 Canteras de Turquía se instalan en el muelle de Ribera 30 VIRUS

Una sanitaria, primer caso de contagio de ébola en España

 Formaba parte del equipo que atendió al misionero García Vieio

24 CONSEJO DE GOBIERNO

Miles de casas alegales de Almería serán indultadas hoy por la Junta



La cabalgata previa a la procesión da color a **Roquetas de Mar**

Macael vive su feria con pasión antes de la Patrona

>28-29

El Quijote se cuela en la Universidad

Ácida crítica del catedrático Luis Cortés sobre los usos del lenguaje

18-17 POLÍTICA

Pérez Navas, 518 avales y un 60% de los apoyos

La presidenta de la Junta apoya hoy en un acto al nuevo candidato socialista



El candidato, ayer.

PRÓXIMO DOMINGO
INGLÉS TOTAL
Llévese La
6º entrega
por solo

9,95€ Y TAMBIÉN

> MISIÓN IMPOSIBLE

Llévese el 12º libro-dvd por solo 1,50€







Inauguración del curso académico de la UAL



Lección magistral de Don Quijote a Sancho en el inicio del curso

 Acida crítica de Luis Cortés a los políticos por usar un lequaje vago, redundante y atenuado • Defiende los acentos del español, que nada tienen que ver con el hablar bien

El catedrático de Lengua Española de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Almería, Luis Cortés Rodríguez, hizo una ácida pero elegante crítica al lenguaje utilizado por los políticos en sus discursos. Lo hizo durante la lectura de la lec-ción inaugural sobre Los consejos que le dio Don Quijote a Sancho de cómo ha de hablar un gobernador. Apuntó a un lenguaje redundante y vago para encubrir la realidad con muchas palabras pero con pocos datos. Y para ello, trasladó la novela de El Qui-jote a la actualidad, poniendo como ejemplo algunos casos reales recogidos por la prensa española, donde se recogen algunos discursos cuya palabrería dan un sentido hueco a la frase

sin decir en ningún momento a lo que se están refiriendo. Aludió en este sentido a principios básicos a la hora de que un gobernador pronuncie un discur-so, como la claridad, la eficacia, corrección y adecuación. Así se lo fue explicando a Sancho Panza, a quien además indicó que en otro sentido "sería trabajar en vano"

Hizo novela de la novela y trasladó de forma magistral la importancia que adquiere el lenguaje a la hora de hablar. "No podemos hablar de cualquier manera; el lenguaje es una fuente importante de información acerca de las personas con las que tratamos; su forma de hablar no solo sirve para ubicarles, sino que también es una magnífica carta de presentación. El hablar bien siempre se ha conside-



Luis Cortés Rodríguez, catedrático de Lengua Española

rado como una señal de prestigio sociocultural y hoy es todavía más, ante la extrema dificultad del mercado de trabajo. Usemos, por tanto, siempre, en situaciones formales un español que esté dentro de algunas de las muchas normas culturales de sus hablas y evitemos los usos

Luis Cortés Rodríguez
Catedrático de Lengua Española

Una lengua descuidada es lengua empobrecida que palidece el mundo de ideas que sustenta"

apartados de esas normas cultas", advirtió el catedrático en su conclusión final.

Y es que, como indicó, "saber hablar, como dijo Don Quijote a Sancho, es hacerlo con corrección, y se habla con corrección cuando se hace buen uso de la gramática, sintaxis cuidada, riqueza léxica...; hablar bien es hablar con claridad, procesar bien los actos discursivos, dominar las pausas y los silencios, tener capacidad para enlazar unos enunciados con otros mediante

14.000

Son los que este curso estudiarán en las aulas de la Universidad de Almería, según anunció el rector

un rico repertorio de conectores". Así, hizo una defensa de los acentos. "No hay ni mejores ni peores por haber nacido en Gra-nada, Lugo o Lima", que en nada tiene que ver, señaló, con hablar

adecuadamente.

Luis Cortés insistió en que "hablar bien es hacer rentable nues-tra lengua y elegir mecanismos que nos permitan ser corteses o irónicos cuando lo deseemos", al tiempo que apuntó a que "una lengua descuidada es una len-gua empobrecida que palidece el mundo de ideas que sustenta"

Aludió también en su discurso al título VIII de la primera parte de la obra de Cervantes, en la que señalaba que a Don Quijote le resultaría "imposible" imaginar, varios siglos después, que los españoles "sigamos siendo muy poco dados a escuchar a los demás, y menos aún a dejar que

Cortés recibió uno de los aplausos más prolongados que se recuerdan en la UAL

terminen su turno de palabra". La lección del catedrático de Lengua Española de la Facultad de Humanidades y Psicología recibió el aplauso de un auditorio, el más largo de los que se recuerdan, por la elegancia e inteligencia con la que trasladó el mensaje a los asistentes a través de una conocida novela. Supo captar la atención de los oyentes, con una impecable pronunciación y tonalidad, digna de lo que esencial-

mente contenía su discurso. Representantes de la Junta de Andalucía, del Ayuntamiento, de la Diputación Provincial, parlamentarios nacionales y andaluces, doctores y profesores de la Universidad de Almería, mandos de las Fuerzas y Cuer-pos de Seguridad del Estado, alumnos y familiares de los nuevos doctores cuya investidura se celebró aver, formaban parte de la multitud que presenció el discurso magistral del catedrático, que al finalizar el acto recibió las merecidas felicitaciones.

El rector destaca el cumplimiento casi integro de sus compromisos

La satisfacción del deber cumplido

M. J. Uroz

Con la satisfacción del deber cumplido se despidió Pedro Molina en el que fue su últi-mo discurso de apertura oficial del curso académico como rector. El máximo responsable de la UAL se jubilará el año que viene y aprovechó la ocasión para agradecer al equipo que le ha acompañado estos ocho años en el gobierno de esta institución, desde 2007. Se acordó, emocionado, de su familia, de los representantes de las distintas administraciones..., por su "leal y comprensiva colaboración", y también para el presidente, Joaquín Moya-Angeler, y los más de 80

miembros que han pasado por el Consejo Social. Utilizó su intervención última para rendir cuentas de su go-bier-

y reconoció sentirse "moderada-mente satisfecho" por haber cumplido casi en su totalidad las promesas y programas con los que fue elegido.

Pedro Molina señaló que la UAL cuenta con más de mil asignaturas de primer y segundo ciclo, más de 800 profesores y 190.000 horas docentes, al tiempo que destacó que en los últimos ocho años se han leído 525 tesis doctorales. Explicó que si a los 29 grados, 45 másteres y 13 programas adaptados a las últi-

mas normativas se unen los títulos a extinguir, Universidad de Altiene un

ve la puesta en marcha de la Secretaría única, que ha supuesto

la simplificación, diminución y acortamiento de todos los trámites oficiales para los estudiantes. La Creación del Consejo de Estudiantes, la puesta en práctica del Reglamento de Evaluación del Aprendizaje y del Regla-mento del Tribunal de Compensación, que "han permitido satisfacer antiguas demandas de los alumnos", como indicó, así co-mo el notable incremento en la participación de profesores y grupos en proyectos de investigación, así como la creación de

> vestigación y em-presas de base tecnológica, así como la innovación son los avales, entre otros, que Pedro Molina describió para hacer balance de su trayectoria al frente del gobierno universitario. En el terreno de las

centros

de

infraestructuras. rector hizo hincapié en la importante inversión, más de 30 millones de euros, para equipamientos científicos.

conjunto de 137 titulaciones que serán cursadas en este curso académico por 14.000 alumnos. Destacó también el aumento 'espectacular" del número de estudiantes internacionales, así como la participación en programas de movilidad. Puso de relie-

Pedro Molina Rector de la UAL

He procurado servir con lealtad y dedicación plena a esta institución; ha sido un gran honor"

"Una universidad abierta a la sociedad y a su entorno más inmediato, transparente en sus procedimientos e información, participativa y democrática en sus decisiones, volcada al futuro y la innovación y, sobre todo y especialmente, una universidad donde las personas estén por encima de todo porque lo que es nuestra tarea es formar y educar a personas", es el significado, según apuntó Pedro Molina, de todo lo anterior. Pedro Molina quiso también

pedir perdón por los errores "que sin duda habré cometido, pero que han sido únicamente buscando el interés general de la Universidad de Almería", apuntó. No obstante, insistió en que "a pesar de todo he procurado servir con lealtad y dedicación plena a esta institución. Hecho que ha resultado ser, tal vez, uno de los más importantes de entre los varios y diversos dedicados a la Universidad a lo largo de mi vida. Créanme cuando digo que ha sido para mí un gran honor el haber representado durante ese tiempo a nuestra comunidad universitaria, intentando generar confianza y deseo de participación en todas las labores académicas e investigadoras".

El máximo responsable de la UAL quiso felicitar en su inicio al profesor Luis Cortés Rodríguez, por el apócrifo del Quijote con el que ilustró la lección inaugural del curso académico.

El acto inaugural comenzó con la lectura de la Memoria de actividades del curso anterior 2013-2014. El secretario general de la Universidad, Pedro Martínez Ruano, dio cuenta a los asistentes en el Paraninfo de los logros. Repasó la gestión y las cuentas y emplazó a los asistentes a navegar por la página web oficial donde están recogidos todos y cada uno de los capítulos de los que dio cuenta y más tarde reafirmó el rector en su discurso final.

Detrás de una gran casa siempre hay un gran asesor personal.

Solvia.es

Consulta a uno de nuestros asesores personales



en el 902 333 131 y en las oficinas

